

Tras cita con Boric, Lula pide claridad en Venezuela

Visita oficial. Presidentes trataron el tema en privado. Desde Caracas, Maduro continuó sus ataques a Chile.

Diego Hermosilla P.

Una visita a Chile marcada por lo que está ocurriendo en Venezuela tiene el Presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva. El Mandatario se reunió ayer con Gabriel Boric, y aunque se entiende que trataron el asunto de la elección que dio por ganador a Nicolás

Maduro, no hubo comunicaciones oficiales, aunque Lula sí se refirió al tema.

Mientras el Presidente chileno aseguró que se pronunciará hoy, Lula indicó que “la defensa de la transparencia y los resultados de las elecciones en Venezuela es lo que nos mueve”.

“El respeto por la soberanía popular es esencial. Estamos comprometidos con la paz y el diálogo entre las partes”, añadió el jefe de Estado brasileño.

Hablando sobre su partido, el De los Trabajadores, Lula indicó que “celebra la diversidad todos los días, también en la política externa, ya que cada país tiene su cultura, sus intereses”.

El diputado Diego Schaller (RN), miembro de la Co-



Los presidentes de Chile, Gabriel Boric, y de Brasil, Lula da Silva, en La Moneda. / PRESIDENCIA

misión de RR.EE., le entregó una carta a Lula en que lo llama a liderar las negociaciones para “defender la democracia” de Venezuela y sacar a Maduro del poder.

Maduro siguió ayer con sus ataques a Santiago. El domingo había reiterado que en Chile existirían campos de entrenamientos “pinchetistas facistas avalados por el Gobierno” de Boric, para desestabilizar su mandato. Ayer, aseguró que va a “romper relaciones con WhatsApp”, porque denunció que ha recibido amenazas a través de esa aplicación desde números que corresponden a chips de Chile, Estados Unidos, Colombia y Perú.

“Abogamos por el respeto a los DD.HH. de manifestantes y de los dirigentes de la oposición”.

GABRIEL BORIC
 Presidente de la República.

Durante la jornada, el fiscal general de Venezuela, Tarek William Saab, hizo público que se abrirá una investigación penal contra los opositores María Corina Machado y Edmundo González por “instigación a la insurrección”, luego de que ambos llamaran a policías y

militares a parar la “represión”.

A través de un comunicado, los opositores a Maduro señalaron que “hacemos un llamado a la conciencia de militares y policías para que se coloquen al lado del pueblo y de sus propias familias, impedir el desenfreno del régimen contra el pueblo y a respetar los resultados de las elecciones”.

Ante esto, el Presidente Boric escribió en X que “ahora el Régimen de Maduro anuncia persecución penal contra González y Machado, mientras reprimen a su propio pueblo que exige se respete su voluntad expresada democráticamente. Abogamos por el respeto a los Derechos Humanos de mani-

CASO RONALD OJEDA: Diputados culpan a Maduro

La Comisión de la Cámara que investiga el crimen del exsoldado venezolano Ronald Ojeda llegó a la conclusión, por cinco votos (todos de oposición) contra dos (PC y EV), de que fueron agentes del régimen de Maduro los que lo llevaron a cabo. Además, responsabiliza a Interior por el “fracaso en la protección de refugiados”. El presidente de la Comisión, Miguel Ángel Becker (RN), sostuvo que “esperamos que el documento sea tomado en consideración por Extranjería, el Gobierno y las FF.AA. para tomar medidas”.

festantes y de los dirigentes de la oposición”.

Pero más allá de redes sociales, no hubo declaraciones, pues Boric explicó que el motivo de la visita de Lula es únicamente acercar las relaciones entre Chile y Brasil. “Conversamos mucho respecto a integración: muchas veces las palabras se las lleva el viento, por eso es importante que seamos capaces de concretar instancias de integración reales”.

14

ministros y 250 empresarios viajan con Lula. Ayer se firmaron 19 acuerdos sobre salud, desigualdad, pobreza, ciencia, energía, turismo, comercio, agricultura, minería y más.